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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области переменная облачность, 
местами небольшие кратковременные дожди; 
ветер южный, умеренный, местами порывистый; 
температура +20…+25.

29 апреля по области – переменная облачность, 
местами небольшие кратковременные дожди, 
грозы; ветер юго-восточный, умеренный, днём ме-
стами порывистый; температура ночью +7…+12, 
днём +22…+27.

30 апреля по области – переменная облачность, 
местами небольшие дожди, днём в отдельных 
районах – умеренные дожди с грозами; ветер 
юго-восточный, умеренный, местами порывистый; 
температура ночью +9…+14, днём +18…+23.
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Снизить административные барьеры
Депутаты Воронежской городской думы обратились к 

своим областным коллегам с законодательной инициативой 
внести изменения в Закон Воронежской области о регули-
ровании градостроительной деятельности в Воронежской 
области. Речь идет о расширении перечня установленных 
Градостроительным кодексом Российской Федерации случаев, 
когда получение разрешения на строительство не требуется. 
А именно при строительстве подводящих инженерных сетей 
малого диаметра и небольшой протяженности. По мнению 
депутатов, это сократит сроки подготовки к строительству, 
снизит административные барьеры, а также позволит ис-
ключить возможность появления «бесхозяйственных сетей». 
Кроме того, вносимыми поправками определяются условия, 
которые позволят уполномоченным органам отследить начало 
и контролировать ход строительства.

трёхстороннее соглашение
Договор о сотрудничестве заключили руководство Новово-

ронежской АЭС, мэрия Нововоронежа и Воронежский госу-
дарственный университет.Стороны договорились оказывать 
профориентационную поддержку в довузовской подготовке 
школьников, активно использовать научно-методические, 
материально-технические ресурсы университета, осуществлять 
повышение квалификации работников с учетом новых стандар-
тов, развивать инновационные прикладные исследования.

Поклониться святыне
Первого мая в Воронежскую епархию прибывает Крест с 

частицей ризы Господней и частицами мощей святых угодни-
ков Божиих. Как информирует пресс-служба Воронежской 
епархии, встреча святыни состоится в 10 часов в Благовещен-
ском кафедральном соборе. Здесь Крест будет находиться до 
10 мая. С 10 по 12 мая святыне можно будет поклониться во 
Владимирском соборе Лисок, а 12-14 мая – в храме Христа Спа-
сителя Нововоронежа. 15-23 мая святыня будет пребывать в 
Борисоглебской епархии, а с 24 по 31 мая – в Россошанской.

Конкурс отрядов «Пост № 1»
В Воронеже у Вечного огня на территории музея-диорамы 

состоялся городской этап областного конкурса-слёта отря-
дов «Пост № 1». В нём приняли участие шесть команд – из 
Левобережного, Коминтерновского, Советского и Железно-
дорожного районов. Призёрами стали команды «Суворовец» 
Железнодорожного района, «ЮНИСПАС» Советского района 
и «Орленок» Левобережного района.

Бесплатные телеграммы 
В преддверии 70-летия Великой Победы и по 10 мая 

включительно в почтовых отделениях Воронежской области 
участники и инвалиды Великой Отечественной войны могут 
бесплатно отправлять неограниченное количество обыкновен-
ных телеграмм по России и в страны ближнего зарубежья. А 
в переговорных пунктах почтовых отделений ветераны могут 
бесплатно звонить как по России, так и в страны ближнего за-
рубежья. Как в апреле, так и в мае допускается общая продол-
жительность разговоров до 70 минут. Льготы предоставляются 
по предъявлении документа, удостоверяющего статус ветерана 
или инвалида Великой Отечественной войны. 

Попали в «чёрный список» украины
Верховная рада Украины обратилась к Европарламенту, 

Еврокомиссии, ПАСЕ, Парламентской ассамблее ОБСЕ, ООН, 
Конгрессу США, парламентам и правительствам других стран 
мира «с призывом безотлагательно принять все необходимые 
меры для скорейшего введения со своей стороны персональ-
ных санкций против лиц, которые, согласно обнародованному 
списку, являются ответственными за незаконное заключение 
в России депутата, члена Постоянной делегации в ПАСЕ На-
дежды Савченко». В России украинскую лётчицу обвинили 
в пособничестве в убийстве в Донбассе двух журналистов 
ВГТРК. В «чёрный список» включены и 13 воронежских 
должностных лиц, среди них - инспектор ДПС, прокурор, 
судья, начальник СИЗО.

Валерий мартоВ

Фото с сайта Управления 
пресс-службы и информации 
министерства обороны рФ

В минувшую субботу Во-
ронежскую область посетил 
заместитель министра обо-
роны РФ Дмитрий Булгаков, 
чтобы  проверить ход строи-
тельства участка железной 
дороги между Воронежской 
и Ростовской областями. Об 
этом сообщает Управление 
пресс-службы и информации 
Министерства обороны Рос-
сийской Федерации.

Военнослужащим желез-
нодорожных войск предстоит 
выполнить задачи по отсыпке 
земляного полотна на участ-
ке с 12-го по 30-й километр 
железнодорожной ветки. По 
его готовности личный со-
став железнодорожных войск 
выполнит работы по соору-

жению верхнего строения 
пути. Планируемый объём 
земляных работ составляет 
более 3,5 млн. кубических 
метров. Для выполнения этой 
задачи привлечено более 360 
единиц специальной военной 
техники и около 900 человек 
личного состава.

Личный состав и тех-
ника  железнодорожных  
войск размещаются в полно-
стью оборудованных поле-
вых лагерях на территории 
поселков Новопавловка и Ко-
лесниковка Кантемировского 
района Воронежской области. 
Таким образом, железнодо-
рожные войска привлечены 
к важному государственно-
му проекту - строительству 
двухпутной электрифициро-
ванной железной дороги на 
участках Юго-Восточной и 
Северо-Кавказской железных 
дорог общей протяженностью 
122,5 км.

Начало стройки
Железнодорожные войска приступили к строи-
тельству двухпутной электрифицированной же-
лезной дороги на участке Журавка (Воронежская 
область) – Миллерово (ростовская область), что 
позволит пустить поезда на юге россии в обход 
украины. 

кУльтУра

Провёл заседание губер-
натор Воронежской области 
Алексей Гордеев. На рассмотре-
ние Совета были представлены 
шесть кандидатур. Как извест-
но, нынешний год объявлен в 
Российской Федерации Годом 
литературы, потому, конечно 
же, не случайно большинство 
номинантов оказались поэтами 
и прозаиками, лишь один из 
претендентов – музыкант. 

Лауреатом Платоновской 
премии в области литературы 
и искусства в 2015 году стал 
живой классик отечественной 
литературы, прозаик Андрей 
Битов. Как сообщает сайт де-
партамента культуры области, 
вручена награда будет с фор-
мулировкой «за эстетическую 
верность «одинокому голо-
су человека» и преданность 
«общему делу» возвращения 
наследия Андрея Платонова». 
Кандидатура автора «Пушкин-
ского дома», «Преподавателя 
симметрии» и «Улетающего 
Монахова» была утверждена 
практически единогласно. 

- Битов – прозаик со своим 
голосом, со своей интонаци-
ей. Он — человек преданный 
Платонову. Это очень важно. 
Он — председатель комиссии 
по литературному наследию 
Андрея Платонова, которая 
создана ещё в 1988 году. Он 
поддерживал академическое 
собрание сочинений Платонова 
и является автором блистатель-
ных эссе о нём. Очень важно, 
что Андрей Битов понимает, 
кто такой Андрей Платонов, - 
подчеркнула входящая в Совет 
по присуждению премии лите-
ратуровед и ведущий исследо-
ватель платоновского наследия 
Наталья Корниенко. 

Премию в размере миллио-
на рублей и разработанный не 
так давно нагрудный знак 
Андрей Георгиевич получит в 
июне, в один из дней Плато-
новского фестиваля искусств. 
Гостями Воронежа станут и 
деятели культуры и искусства, 
ставшие лауреатами премии в 
прошлые годы.

Василий ЧерноуСоВ.

Битов,  
преданный
Платонову

В планах у военных – построить шесть железных  
дорог до 2018 года.

на заседании Совета по 
присуждению Платонов-
ской премии в области 
литературы и искусства 
определён её лауреат.

Андрей Битов.

Вот и опять – жара, на небе 
ни облачка, горячий ве-
тер сушит землю, и каким 
будет скорый май, а там и 
июнь, никто не знает. Сми-
лостивится ли природа к 
крестьянину-труженику или 
же, напротив, повторит сце-
нарий печально памятного 
две тысячи десятого года?

алексей СолоВЬЁВ

каменский район
- Вообще-то уповать на милости 

природы в наших краях – дело не 
очень-то благодарное, - считает 
руководитель ЗАО имени Тими-
рязева Каменского района Евгений 
Рогозин. – Тем более что ни одна 
весна не похожа на другую. Какой 
бы сценарий своих действий в поле 
мы ни изобретали, погода всегда 
внесет в него свои коррективы.

Евгений Иванович – один из 
старейших в Воронежской области 
аграриев. Нынешний сев – уже со-
рок девятый в его большой и яркой 
биографии. Почетный гражданин 
Каменского района, Рогозин и 
сыновей своих воспитал такими же 
мыслящими и преданными родной 
земле, и их имена в районе сегодня 
тоже звучат весомо и авторитетно.

- Так что на природу нужно не 
уповать, а чувствовать её, понимать 
и по возможности предвидеть все 
её возможные ходы, - продолжает 
Рогозин. – Вон, посмотрите на 
наши озимые. Душа радуется! А 
ведь не случайно, не просто так 
они такие!

Об озимых в сельхозпредприя-
тии начали  заботиться ещё с… 
весны прошлого года. Точнее, в 
мае, когда обрабатывали пары 
тяжелыми дисковыми боронами. 
Проводя глубокое рыхление почвы, 
тут же прикатывали её катками 
– чтобы сохранить влагу. Потом 
было несколько культиваций на 
минимальную глубину – и, опять 
же, обязательно с прикатыванием. 
Так что, когда настала пора осен-
него сева, семена пшеницы легли 
во влажную землю. И даже сухая 
осень не помешала растениям на-
брать должную силу. 

Конечно, до жатвы ещё далеко, 
но в ЗАО имени Тимирязева уже 
полным ходом идёт  строительство 

нового зернохранилища на четыре 
тысячи тонн.

- Оно нам нужно как воздух, - 
рассказывает Евгений Иванович. 
– Ибо зерно лучше продавать не 
сразу, когда цена никакая, а выждав 
время. Или возьмем подсолнечник. 
По осени за него давали 12 тысяч за 
тонну, а сегодня уже двадцать три.

Сейчас в ЗАО имени Тимиря-
зева в самом разгаре весенний сев. 
Его механизаторы Иван Гойкалов, 
Николай Козлов, Иван Олемской, 
Николай Хрыпченко, Александр 
Зеленский, объединяемые брига-
диром тракторной бригады Сергеем 
Емцевым и главным агрономом 
Владимиром Сероштаном, ведут 
дружно и напористо. Стоит «по-
дойти» полю – и сразу же оно напол-
няется гулом мощных машин. Уже 
посеяны ячмень, кормовые культу-
ры (в хозяйстве сохранили живот-
новодство, и на его фермах сегодня 
более 800 голов крупного рогатого 
скота), на очереди подсолнечник, а 
затем и кукуруза на зерно. 

Словом, складывается всё удач-
но, как к этому и привыкли в 

сельхозпредприятии, много лет 
носящем имя великого русского 
естествоиспытателя.

- Но выдержать оптимальные 
сроки сева – это ещё не удача. И 
тем более не результат, - Евгений 
Иванович неожиданно поворачива-
ет разговор на другую тему, на на-
болевшее. – Хотя нынешняя весна 
и вошла в нормальное русло, но она 
задает столько вопросов, что дале-
ко не на каждый мы можем найти 
разумные, поддающиеся нашей 
крестьянской логике, ответы.

Действительно, как объяснить 
крестьянской логикой факт недав-
него заметного подорожания мине-
ральных удобрений? Мало того, что 
завод, в немыслимых масштабах 
отправляющий свою продукцию 
на экспорт, с ростом доллара и евро 
оказался в двойном выигрыше, так 
он ещё и на своих крестьянах не 
против поживиться.

- В итоге мы вынуждены вне-
сение удобрений сократить про-
центов на тридцать, - не без горечи 
замечает Евгений Рогозин. – А надо 
бы вносить в три раза больше!

Так же заметно и зачастую про-
сто необъяснимо подорожали 
тракторы и комбайны, сеялки и 
культиваторы, гибридные семена 
кукурузы и подсолнечника, герби-
циды, средства защиты растений 
и все, все остальное, без чего до-
стойного урожая не вырастить. При 
этом дотации и субсидии, которые 
получает хозяйство, из года в год 
имеют другую тенденцию – замет-
ного уменьшения.

- А какой будет цена на зерно, 
нам до сих пор никто не говорит, - 
продолжает Рогозин. – Чтобы мы 
в навязанных нам условиях смог-
ли свести концы с концами, она 
должна быть не менее десяти тысяч 
на тонну. Но сколько будет тогда 
стоить буханка хлеба в магазине? 
Сорок? Пятьдесят рублей?

Да, батон хлеба наверняка будет 
стоить сорок, а то и пятьдесят рублей. 
Только вот доля сельхозтоваропроиз-
водителей в этой цене, скорее всего, 
упадет с нынешних двадцати до пят-
надцати или даже десяти процентов.

А как селу жить, как развиваться 
дальше?

Весна со многими  
неизвестными

Сельские будни | На катаклизмы природы воронежские аграрии научились находить адекватные 
ответы. А вот очередной перекос цен даже самых бывалых из них повергает в недоумение
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Генеральный директор ЗАО имени Тимирязева Евгений Рогозин, механизатор Иван Гойкалов, 
главный агроном Владимир Сероштан.

алексей петроВ

Визит спикера начался с 
посещения  нового помеще-
ния Латненской амбулатории. 
Она расположилась на первом 
этаже нового 5-этажного жи-
лого дома на ул. Заводской 
(общая площадь составила 
596,2 м кв.). Медучреждение 
обслуживает более 10 тысяч 
человек, в том числе 1 500 
детей, проживающих в десяти 
населённых пунктах в радиусе 

25 км от поселка. В амбула-
тории оказывают первичную 
медпомощь:  работают  тера-
певты, педиатр, врачи общей 
практики, есть акушеры и 
гинекологи, стоматологи и 
хирурги. Дневной стационар 
на семь коек будет работать в 
две смены. Кроме этого, здесь 
расположился филиал отде-
ления скорой медицинской 
помощи районной больницы 
– эти врачи работают в кру-
глосуточном режиме.

Новые стены амбулатории 
полностью оснастили новым 
медицинским оборудованием 
и мебелью. Приобретены две 
стоматологические установ-
ки, автоклав, рециркуляторы, 
дистиллятор, оборудование 
для физиотерапевтического 
кабинета, лабораторное обо-
рудование. Как результат – 
расширен перечень лечебных 
процедур, которые может 
получить здесь пациент. В 
старом здании послевоенной 
постройки разместить их 
было просто негде.

Вместе с главой районной 
администрации Ириной Ко-
коревой и главным врачом Се-
милукской ЦРБ Александром 
Гончаровым председатель 
Думы   осмотрел стоматологи-
ческие, смотровой, физиоте-
рапевтический, процедурный 
кабинеты, палаты дневного 
стационара.

Новое помещение для лат-
ненской амбулатории и его 
оснащение обошлось  об-
ластному  бюджету в 25 млн. 
рублей. Средства были выде-
лены губернатором области в 
результате обращения Влади-
мира Ключникова.

От лица всех жителей Лат-
ного Валентина Нечуговская 
поблагодарила власти за соз-
дание комфортных  условий 
для получения медицинской 
помощи.

- Это новый шаг для разви-
тия поселка. Здесь не просто 
созданы более комфортные 
условия лечения и получения 

основных видов медицин-
ской помощи. Идти сюда на 
прием к врачу не страшно 
– этого нельзя было сказать 
о прошлом помещении ам-
булатории. И это стимул для 
жителей более внимательно 
отнестись к своему здоровью 
и  предупреждать заболева-
ния, - обратился  Владимир 
Ключников к жителям по-
селка.

Он поблагодарил также  
строителей за качественно 
выполненную работу и за-
метил, что условиям работы 
медперсонала в Латном те-
перь завидуют сотрудники 
районной больницы в Семи-
луках. Штат амбулатории 
полностью укомплектован 
специалистами.

Это не единственное со-
бытие в рамках развития ам-
булаторной сети. Не так давно 
был открыт фельдшерско-
акушерский пункт в селе 
Ендовище. В ближайшие 
несколько лет обновленные 
медучреждения появятся в 
Стрелице и Старой Ведуге. 
Кроме этого, по предложению 
Владимира Ключникова для 
Семилукского района разра-
батывается план мероприятий 
господдержки монопрофиль-
ных городских поселений. Он 
подразумевает строительство 
не только медучреждений, 
но и спортивных объектов, 
системы водоснабжения и 
очистных сооружений – всего 
того, что улучшит качество 
жизни людей.

Для здоровья «глубинки»
Событие | В пятницу в селе Латное открылась новая амбулатория
Председатель Воронежской областной думы 
Владимир Ключников в рамках рабочей поездки 
в Семилукский район посетил медучреждение и 
пообщался с жителями латного. По предложению 
спикера в Семилукском районе будет опробован 
план мероприятий господдержки монопрофильных 
городских поселений.

В кабинетах амбулатории – новейшее оборудование.

В воронежском профес-
сиональном лицее №53 
состоялась презентация 
сборника «Дети войны 
после Победы».

Редакционная коллегия в 
составе Инны и Бориса Го-
шуков и Галины Шатуновой 
презентовала это издание. По-
четный караул из числа студен-
тов лицея торжественно внес 
книгу и водрузил ее на видное 
место. Инна Гошук рассказала 
об общественном издатель-
ском проекте, в котором этот 
сборник – четвертый по счету. 
Три из них изданы совместно с 
концерном «Созвездие».

Образовательное учрежде-
ние выбрано не случайно. Один 
из очерков книги «Постовые у 
Вечного огня» рассказывает о 
военно-патриотической работе 
в лицее, о педагогах, которые 
ее проводят. На презентации 
чествовали детей войны.  

Галина ШатуноВа.

Почётный караул 
для книги

ВУзы

Воронежский аграр-
ный университет, 
исследовательская 
группа «Светоч» и 
радио «Мелодия» 
провели выставку-
конференцию, приуро-
ченную к 70-летю 
Великой Победы.

Площади  экспоцентра 
ВГАУ были отданы поис-
ковым отрядам, школьным 
музеям. 

Большой интерес у ребят 
вызвала выставка оружия, 
которым воевали солда-
ты Красной Армии в годы 
Великой Отечественной 
войны, и  оружия, состояще-
го сегодня на вооружении 
СОБРа МВД России. 

В программе, рассчитан-
ной на четыре часа, органи-
заторы предусмотрели мно-
го интересных  событий, на-
полненных патриотическим 
содержанием.  Это и презен-
тация книги «Дети войны 
после Победы»,  просмотр 
военного кино – «Максим 
Перепелица», Небесный ти-
хоход», и встреча с ветерана-
ми Великой Отечественной 
войны, и конкурс знатоков 
военной истории.

Валерий КазаноВ.

Урок   
памяти
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ОбществО

Марина Калинина

Между свободой  
и демократией

Успехи в развитии Воронеж-
ской области есть - она входит в 
десятку лидеров-субъектов РФ 
и выглядит весьма неплохо по 
динамике развития экономики, 
отметил губернатор. Однако 
существующая экономическая 
ситуация стала тяжелым ис-
пытанием для малоимущих жи-
телей региона, среди которых 
ветераны, пенсионеры. И когда 
растут цены на товары первой 
необходимости, на тарифы ЖКХ, 
это приводит к отсутствию опти-
мизма и видению перспектив.

Как найти правильную грань 
между свободой, демократией и 
справедливостью? Ответ на этот 
вопрос пока не получен, считает 
глава региона. При этом большое 
количество людей, проживаю-
щих в российском обществе, не 
согласны с предложенной форма-
цией строительства государства. 
Касается это как экономики, так 
и социальной жизни.

Искусство жить – ему 
тоже нужно учиться

Создание условий для само-
развития жителей Воронежской 
области Алексей Гордеев назвал 
одной из самых серьезных задач 
исполнительной власти. В по-
следнее время много внимания 
уделялось исключительно раз-
витию экономики, хотя пробле-
мы личностного роста не менее 
важны. 

– Нужно с детства учить тому, 
что называется искусство жить. 
Это приобретает все большее 
значение в развитых странах. 
Люди должны понимать, что 
от их позиции, их подходов и 
уклада жизни зависит их личный 
успех. Конечно, это задача не на 
один год, но она принципиально 
важна, – заявил глава региона. 

Как добиться того, чтобы 
люди перешли от сознания под-
данных к сознанию граждан 
своей страны? 

В Воронежской области по-
степенно выстраиваются первич-
ные институты самоуправления, 
территориальные общественные 
системы, в рамках которых люди 
сами могут избирать старосту 
населенного пункта, решать за-
дачи на местах, такие как уборка 
мусора, наведение порядка, бла-
гоустройство, поддержка слабых. 
Если эти первичные ячейки 
будут встроены в региональные и 
федеральные программы, резуль-
тат не заставит себя ждать. 

Ожидание инициативы от 
властей и покорное исполнение 
любых распоряжений, по мне-
нию губернатора, досталось нам 
с советских времен. Но опыт 
показал, что только зрелое обще-
ство, состоящее из активных 
граждан, вовлеченных в реше-
ние вопросов, может привести 
к позитивным изменениям. В 
качестве положительного при-
мера Алексей Васильевич привел 
недавний субботник, который 
стал рекордным по количеству 
участников. Напомним, что толь-
ко в Воронеже на уборку города 
вышли более 53 тысяч человек.

Незадействованный 
резерв

Отвечая на вопрос «Комму-
ны» и говоря о неиспользован-

ных резервах развития Воронеж-
ской области, Алексей Гордеев 
назвал в их числе повышение 
качества управления в государ-
ственном и коммерческом сек-
торе. Оценивать эффективность 
работы чиновников руководство 
региона будет по системе KPI 
(Key Performance Indicators). 
Кстати, Воронежская область 
стала одним из первых субъек-
тов Федерации, решившихся на 
внедрение системы. 

– Коэффициент эффектив-
ности будет, как и в бизнесе, 
реальной оценкой чиновника, 
увязанной с его материальным 
поощрением. Это необходимо 
сделать и для того, чтобы по-
нять, сколько людей не работают 
реально на оказание услуг для 
граждан, не формируют и не со-
провождают полезные государ-
ственные и регионально-целевые 
программы, – добавил Алексей 
Гордеев. 

При этом новая система будет 
в какой-то мере способствовать 
раскрытию потенциала каждого 
конкретного человека, ведь жиз-
ненные успехи на 90 процентов 
зависят от его усилий.

О роли губернаторов  
в управлении страной

По некоторым оценкам, Алек-
сей Гордеев фигурирует в числе 
формальных или неформальных 
лидеров среди глав регионов 
ЦФО. Однако, по словам самого 
губернатора, такой цели он перед 
собой не ставит. А вот выстро-
ить алгоритм взаимодействия 
региональных и федеральных 
властей необходимо, чтобы из-
бежать ошибок и финансовых 
издержек. 

– У губернаторов есть опыт, 
наработки и понимание проис-
ходящих в регионах процессов. 
Очень бы хотелось, чтобы мы 

не боялись заявлять о своих по-
зициях и предложениях. Я это 
делаю и буду делать, – пояснил 
Алексей Гордеев. 

При этом губернатор при-
знался, что субъекты РФ на 
федеральном уровне сегодня не 
представлены как институт. 

– Нас не привлекают даже 
на этапе выработки тех или 
иных предложений, связанных 
с изменениями в экономике, со-
циальной политике. Считаю это 
серьезным недостатком, который 
приходится исправлять на ме-
стах, - отметил глава региона. 

В качестве примера такой не-
согласованности глава региона 
привел в пример проблему сокра-
щения количества электричек. 

– «Тихой сапой» этот во-
прос был спущен регионам. 
Полномочия дали - денег нет. 
Эти перевозки нам обходятся 
на порядок дороже, чем возить 
людей автобусами. Четыре года 
назад субсидии из областного 
бюджета составляли 12 миллио-
нов рублей, потом запросили 750 
миллионов рублей, теперь - 420. 
Наши бюджеты это не могут вы-
держать, – обрисовал ситуацию 
губернатор. 

И таких примеров разбалан-
сированности между ведомства-
ми и министерствами немало 
- на уровне регионов существует 
несколько центров принятия 
решений, не связанных между 
собой. Государство тратит не-
малые деньги на управленческий 
потенциал, но функции многих 
чиновников непонятны. При 
этом ответственность за все несет 
губернатор. 

- Беспокоит, что в этой кон-
струкции идет деградация спе-
циалистов, - с горечью отметил 
глава региона. - Приходят моло-
дые люди, которые погружаются 
в эту неэффективную систему 
управления и думают, что это и 
есть правильный стиль работы, 
они не учатся тому, как должно 
быть все устроено. 

Алексей Гордеев отметил, что 
относит себя к старшему поколе-
нию государственных управлен-
цев, и уже сейчас задумывается 
о том, кто придет на смену через 
пять – десять лет. 

- Мне лично очень важно, с ка-
кими знаниями, каким опытом и 
целеполаганием придут молодые 
люди, и смогут ли они управлять 
на уровне региона и страны, – по-
яснил Алексей Гордеев.

Иностранные  
инвесторы в состоянии  
ожидания

Несмотря на введенные про-
тив России экономические санк-
ции, иностранные компании 
сохранили интерес к Воронеж-
ской области. Однако инвесторы 
ждут развития ситуации вокруг 
экономических санкций и в не-
публичных беседах признаются, 
что недовольны тем, что делают 
политики. 

– Неправильно, когда долгие 

годы провозглашались глобали-
зация экономики, свобода рын-
ков, расширение экономического 
пространства. А теперь, из-за 
политики западных государств, 
все это ушло на задний план, и 
принципы резко поменялись: 
можно действовать и полити-
чески, и административно, до-
стигая своих геополитических 
интересов. И при этом не брать в 
расчет мнения и желания просто-
го населения и представителей 
бизнес-сообщества, – пояснил 
губернатор. 

Вместе с тем давление на 
предпринимателей не мешает 
развивать несколько крупных 
инвестпроектов. В частности, 
губернатор отметил большой 

аграрный проект китайских 
бизнесменов стоимостью около 
500 миллионов долларов. Реали-
зацию прежних договоренностей 
подтвердили и немецкие инве-
сторы из Баварии, и бизнесмены 
из Чехии. Новые предприятия 
будут введены в строй в текущем 
и в следующем году. Однако 
уточнять параметры этих проек-
тов глава региона не стал - чтобы 
у западных политиков не было 
возможности заранее надавить 
на бизнесменов.

Малый и средний  
бизнес России и Украины 
заинтересованы  
друг в друге

Продолжится торговое и эко-
номическое сотрудничество и с 
производствами с Украины. 

– Сложная ситуация в сосед-
нем государстве не отражается на 
взаимном сотрудничестве. Пре-
жде всего это касается малого и 
среднего бизнеса, новых контрак-
тов и сделок. Стоит отметить, что 
по принципиальным позициям, 
по тем интеграционным направ-
лениям в высокотехнологичных 
производствах, которые сло-
жились ранее, взаимодействие 
продолжается. Украинские пред-
приятия в нем заинтересованы 

независимо от того, где они 
находятся. Заинтересован в нем 
и российский бизнес. Мы такие 
связи поддерживаем и стараемся 
сохранять, – заявил Алексей 
Гордеев.

Жить по средствам – 
требование времени

Глава региона уже заявлял, 
что Воронежской области при-
дется отказаться от реализации 
масштабных проектов в ны-
нешнем году. В их числе – ре-
конструкция Воронежского 
театра оперы и балета, которую 
оценили в более чем один мил-
лиард рублей, и строительство 
онкологического центра. 

Однако проекты, которые 
близки к завершению, регион 
планирует достраивать. 

– Мы будем искать ресурсы, 
чтобы их запустить. Речь идет 
о школах, детсадах, объектах 
здравоохранения. Кардинальных 
решений по замораживанию уже 
начатых проектов, готовность 
которых составляет 70-75 про-
центов, не будет. Все, что начато, 
будет достроено; возможно, с 
задержкой на год-два, – резюми-
ровал губернатор.

Выбор в пользу  
рыночной экономики

С повышением цены на товары 
и продукты питания столкнулись 
все без исключения россияне. 
Многие из них выступают за регу-
лирование государством цен. 

– Если бы я говорил популист-
ски, то сказал, что, конечно, цены 
надо регулировать. Но давайте 
признаем, что 25 лет назад наше 
общество выбрало модель демо-
кратического общества, рыноч-
ную экономику и либеральный 
путь развития. Если цены назна-
чать сверху, конкуренции не бу-
дет, а она, как известно, главный 
принцип рыночной экономики, 
- напомнил Алексей Гордеев. 

Другое дело, что и в этой си-
стеме есть много инструментов 
по формированию адекватных 
цен, которые успешно работают 
в «социальных» государствах 
– Швеции, Канаде, Испании, 
Голландии. Их вполне можно 
применить и в нашей стране. 

- Наш регион – самодостаточ-
ный, мы можем производить про-
дукцию и регулировать цены на 
местном уровне, убеждая произ-
водителей разделять социальную 
ответственность, - подчеркнул 
глава Воронежской области.

«Центр защиты прав 
СМИ – это профессио-
нальная команда»

Губернатор Алексей Гордеев 
выразил поддержку Центру 
защиты прав СМИ. Он назвал 
включение организации в реестр 
иностранных агентов «непра-
вильным решением». 

– Мы не раз встречались с 
юристами Центра по тем или 
иным вопросам. Это профес-
сиональная команда. Могу за-
свидетельствовать где угодно, 
что ни разу не видел в их работе 
политических подходов, – пояс-
нил губернатор. – Мы часто по-
лучали поддержку по различным 
решениям потому, что стояли 
на букве Закона, - подчеркнул 
губернатор.

Немного о личном –  
о книгах

Губернатор Алексей Горде-
ев признался, что занимается 
самообразованием, читает в 
основном специальную литера-

туру, касающуюся принципов 
государственного управления, 
внедрения ключевых показате-
лей эффективности (KPI) для 
оценки деятельности чиновни-
ков региона. 

Из художественной литера-
туры губернатор перечитывает 
рассказы военного времени Ан-
дрея Платонова, в частности, его 
книгу «Смерти нет». 

- Я думаю, это одно из силь-
нейших произведений о войне. В 
свое время эти рассказы остались 
в тени, так как Платонов был 
представлен широкому кругу 
читателей в середине-конце 80-х, 
когда интерес к военной литера-
туре уже прошел. Рекомендую: 
почитайте!

Губернатор рассказал, что лю-
бит «возвращаться в молодость», 
перечитывая произведения Че-
хова и Гоголя. А герои «Мертвых 
душ» не сильно изменились с тех 
пор и никуда не исчезли, а про-
должают жить рядом с нами.

«От жлобства нужно  
избавляться»

Отвечая на вопрос о право-
мерности введения платы за 
проезд по участку трассы М-4 
в обход Воронежа для жителей 
областного центра, глава региона 
отметил, что горожане могут най-
ти бесплатные варианты объезда 
терминала. 

– Не обижайтесь, я хочу пря-
мо сказать: от жлобства надо 
избавляться. Перед нами стоял 
вопрос: как сделать участок 
удобным для транзита и менее 
всего затрагивающим интересы 
воронежцев. Могу сказать: во-
ронежцы могут выбрать бесплат-
ный маршрут и в сторону юга, 
и в сторону севера, – добавил 
Алексей Гордеев. 

О взимании платы за проезд 
на этом участке было объявлено 
несколько лет назад. Более того, 
место для установки пункта 
платежа тогда определяли все 
вместе - через Интернет. 

- Понятно, что есть разные ва-
рианты того, как сделать проезд 
для горожан, которые часто поль-
зуются этим участком, льготным. 
Например, ввести один платеж 
в течение 12 часов или льготные 
проездные. И мы такие пере-
говоры с Росавтодором ведём, 
– сообщил губернатор. 

Аналогичная тема может воз-
никнуть и в отношении платного 
участка в обход села Лосево и 
города Павловска длиной в 70 
километров. Нужно решать во-
прос или остановить развитие 
территорий?

О туризме
В этой сфере возникло много 

предложений, которые, воз-
можно, будут подкреплены из 
федерального бюджета или реа-
лизовываться в партнерстве с 
частными компаниями, зани-
мающимися туризмом. В связи 
с девальвацией рубля у россиян 
есть определенный интерес к 
туризму внутри страны, и этим 
надо грамотно воспользоваться.

И опять о «переходе  
на работу  
в федеральные органы»

Губернатор Воронежской об-
ласти Алексей Гордеев опроверг 
слухи о возможном переходе на 
работу в федеральные органы 
власти. 

– Не буду раскрывать тонко-
сти кулуарных обсуждений, но 
напомню, что пришел работать в 
Воронеж на два срока. Я считаю, 
что за это время можно макси-
мально реализовать свои планы, 
предложив свой опыт, знания 
и умения такому большому ре-
гиону, как Воронежская область, 
чтобы изменить жизнь к лучше-
му, – заявил глава региона.

В системе управления страной  
губернаторам должна принадлежать  
более активная роль 

Алексей ГОРдееВ: 

У главы Воронежской области есть опыт, наработки и понимание происходящих в регионах процессов
На традиционной встрече с главными редакторами и 
ведущими аналитиками общественно-политических 
СМИ Воронежской области губернатор Алексей 
Гордеев в очередной раз затронул проблемы взаимо-
действия федеральной власти и регионов.
 К ответам на вопросы журналистов Алексей Гор-
деев приступил сразу же, минуя традиционный 
в таких случаях обзор результатов социально-
экономического развития области.

Весна Победы
В Ленинском районе на мемориальном комплексе 
«Чижовский плацдарм» прошла акция по посадке 
Аллеи памяти в рамках национального проекта 
«Лес Победы». Организаторами акции выступили 
Управление экологии администрации городского 
округа город Воронеж, управа Ленинского района 
при активном участии Сбербанка России, курсан-
тов и преподавателей Воронежского института 
государственной противопожарной службы МЧС 
России, ветеранов, учащихся школ №№ 12, 27, 55 
и экологически ориентированной общественности.

Марина Калинина

Сильные порывы ветра, бушевавшего в тот день над 
территорией мемориального комплекса «Чижовский 
плацдарм», никто не замечал. Почтить память павших и 
отдать дань уважения ныне здравствующим ветеранам, 
пережившим страшные годы войны, собрались десятки 
воронежцев самого разного возраста. Из официальных 
лиц присутствовали руководитель Управления эко-
логии городской администрации Юрий Яковлев, член 
Общественной палаты Татьяна Фалькович, заместитель 
руководителя  управы Ленинского района Любовь Ку-
лакова.

Ветеранов на празднике было немного - всего пять 
человек. И с каждым годом очевидцев тех далеких собы-
тий становится все меньше. Зоя Семеновна Тамбовцева 
вспоминает, как она девчонкой пряталась в подвалах от 
бомбежек, ухаживала за ранеными. Память о тех годах 

она пронесла через всю свою жизнь, рассказывала о них 
детям в годы работы учителем. У Валентины Михайловны 
Волковой годы войны тоже пришлись на детский возраст. 
Она вместе с шестью братьями и сестрами жила тогда в 
Терновском районе, помнит голод, холод, страх смерти... 
И сегодня, спустя 70 лет после Победы, они не могут 
сдержать слезы, вспоминая те события.

А в это время участники церемонии выстроились по пе-
риметру братской могилы напротив скульптурной группы 
«Три солдата». Курсанты в парадной форме внесли Знамя 
Победы, дав старт торжественной линейке, посвященной 
закладке Аллеи памяти. 

Центрально-Черноземный банк ОАО «Сбербанк Рос-
сии» шествует над мемориальным комплексом. Большой 
объем работ был выполнен и к памятной дате – 70-летию 
со дня Великой Победы. 

Приветствуя участников патриотической акции, пред-
седатель Центрально-Черноземного банка Владимир 
Салмин отметил, что бои за Чижовский плацдарм были 
ярким примером героизма и стойкости советских солдат. 
Их подвиг навсегда останется в памяти благодарных 
потомков. А высаженные на аллее деревья будут долгие 
годы напоминать о тех людях, которые ценой своей жизни 
отстояли свободу нашего народа. 

- Это наша история, наша память и совсем небольшая 
толика дани нашим дедам и прадедам, погибшим в годы 
войны, - отметил Владимир Салмин.

Вручая ветеранам цветы и памятные подарки, Влади-
мир Викторович нашел для каждого из них теплые слова 
благодарности и поддержки. 

Ребята из Театра студии «На Пушкинской» Центра 
развития детей и юношества Ленинского района проник-
новенно исполнили литературную композицию на стихи 
Роберта Рождественского «Каждый четвертый». В этот 
момент слезы смахивал с глаз, наверное, каждый второй 
из присутствующих. 

– Мой прадедушка прошел всю войну. Участвовал в 
Курской и Сталинградской битвах. Это благодаря таким, 
как он, мы можем сейчас спокойно учиться, работать, 
радоваться жизни, – говорит воспитанник ЦРТДиЮ, 
ученик 11-го класса Александр Жигульский.

После возложения цветов к мемориальному комплексу 
участники акции направились к Аллее памяти. Они поса-
дили 46 туй, которые отныне станут живым напоминанием 
о павших в годы войны героях. 

александр КаРЕЦКиЙ

На днях состоялась пятая Меж-
дународная научно-практическая 
конференция на тему «Актуальные 
вопросы развития конкурентной по-
литики, совершенствования право-
применительной практики пресече-
ния недобросовестной конкуренции 
и ненадлежащей рекламы».   

Организаторами выступили Управ-
ление Федеральной антимонопольной 
службы по Воронежской области и 

Воронежский государственный уни-
верситет. 

На пресс-конференции замести-
теля руководителя Федеральной 
антимонопольной службы России 
Андрея Кашеварова и руководителя 
Воронежского УФАС России Влади-
мира Рохмистрова, в частности, был 
задан вопрос: «Имеется ли статистика, 
касающаяся проявлений недобросо-
вестной конкуренции в Воронежской 
области?» Владимир Рохмистров 
ответил: 

- Мы ежемесячно получаем по 
нескольку заявлений в отношении 
каких-либо субъектов, которые со-
вершают действия, направленные на 
получение определённых преиму-
ществ. На взгляд заявителя, это, 
конечно же, является предметом 
рассмотрения антимонопольного 
органа с точки зрения недобросо-
вестной конкуренции. Только в этом 
месяце мы несколько дел прекратили, 
потому что не удалось доказать, что 
субъекты злоупотребляют своим 

правом и используют какие-то неза-
конные приёмы. 

Да, есть примеры, когда вводят по-
требителя в заблуждение,  размещают 
на товаре информацию, которая не 
соответствует действительности. В 
этих случаях мы возбуждаем дело, 
выдаем предписания и штрафуем 
нарушителя. В этом году у нас было 
возбуждено восемь дел. Из них три 
мы уже прекратили, а пять в стадии 
рассмотрения. 

К слову, в ходе пресс-конференции 

выяснилось, что на журналистов поло-
жения статьи 14 Федерального закона 
о защите конкуренции (о распростра-
нении ложной, неточной, искажённой 
информации) не распространяются.  

- Если вы пишете с чьих-то слов, 
- пояснил заместитель председателя 
УФАС России Андрей Кашеваров, - 
то никакой ответственности средства 
массовой информации за эту инфор-
мацию не несут. Потому что в данном 
случае вы отражаете мнение того или 
иного участника. 

Конкуренция нуждается в защите
актуальная тема | На протяжении пяти лет российские антимонопольщики выбирают Воронеж  
интеллектуальной площадкой, на которой обсуждаются вопросы цивилизованного ведения бизнеса  

Всероссийская экологическая акция  
«Лес Победы» набирает обороты.

Алексей Гордеев уверен, что за два срока можно  
максимально реализовать свои планы.

Двухчасовая пресс-конференция дала ответы на важные вопросы.

сельсКОе хОзяйствО

Солидная добавка
Председатель Правительства РФ дмитрий Медве-
дев подписал распоряжение о поддержке мясного 
скотоводства. В 2015 году из федерального бюдже-
та на это направление Воронежской области выде-
лены субсидии в размере 189,5 миллиона рублей.

 Валентин ПаВлОВ

В Воронежской области развитие отрасли животно-
водства является  одним из основных приоритетов регио-
нальной политики. Напомним: шесть лет назад губернатор 
Алексей Гордеев призвал  воронежских сельхозтоваропро-
изводителей сделать ставку на мясное животноводство. 
Сегодня можно с уверенностью говорить о том, что развитие 
этого направления  себя полностью оправдало,  а в условиях 
ввода санкций против нашей страны, оказалось особенно 
перспективным. 

В рейтинге субъектов РФ Воронежская область по обще-
му производству продукции животноводства переместилась 
за пять лет с семнадцатого на девятое место. В регионе за-
вершено формирование мясного кластера, позволяющего 
осуществлять полный  цикл – от выращивания скота до 
производства высококачественной мясной продукции. В 
ближайшие три года планируется увеличить объёмы про-
изводства мяса в два раза. 

В немалой степени рост сельскохозяйственного про-
изводства произошёл благодаря увеличению объёмов 
государственной поддержки АПК в Воронежской области. 
Неоднократные обращения губернатора Алексея Гордеева 
к Президенту РФ и Правительству страны позволили уве-
личить объём государственной поддержки отрасли мясного 
скотоводства региона с 39 миллионов рублей в 2014 году 
до 189,5 миллиона рублей в 2015-м. 

Общий объём поддержки субъектов РФ по этому на-
правлению составил 2,375 миллиарда рублей. Реализация 
региональных программ по данному направлению позволит 
обеспечить прирост маточного поголовья мясного и помес-
ного скота на 109 тысяч голов. 
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70лет
Возвращение  
из последнего 
полёта
Эдуард СолореВ, краевед
г.Богучар

Несколько лет назад богучарскому фотографу и крае-
веду Николаю Дядину попала в руки старая фотография. 
Время не пощадило карточку, и Николаю пришлось 
приложить максимум умения, чтобы отреставрировать 
покрытый сетью трещинок снимок. На нем запечатле-
ны трое молодых военных, один из которых в летном 
шлеме. На реверсе фотографии проступила четко раз-
личимая подпись: «21-1-1942г. Кирсаново. На долгую и 
добрую память, вспоминайте и не забывайте. Шахунов М.  
Зименков Н. Агафонов М.»

 Такие фото, присланные с фронтов Великой Отечествен-
ной, как бесценные реликвии бережно хранятся в семейных 
альбомах. Но у этого снимка своя особая история.

– Многие богучарцы знают, что я занимаюсь коллекцио-
нированием и реставрацией старых фотографий, — начал 
рассказ Николай Дядин. - Так вот, один мой знакомый 
принес мне эту карточку и сообщил, что нашёл её прямо 
на улице. Я потом обошел с ней находящиеся рядом с ме-
стом находки дома, но никто из хозяев так и не признал 
фотографию своей.

 Николай Дядин смог установить одного из воинов на 
снимке: им оказался Михаил Андриянович Шахунов, 1919 
года рождения. В районной Книге памяти о нём имеется 
такая запись: «Старшина, в марте 1944г. погиб в бою на 
Чёрном море». 

Скупые строки биографии
 С помощью жителей села Радченское Николай разы-

скал женщину, которая до войны хорошо знала Михаила. 
Ксения Семёновна Шахунова сообщила Николаю, что 
воин в летном шлеме (на снимке) — это и есть Михаил 
Шахунов, ее земляк, уроженец села Радченское. Умерла 
Ксения Семеновна совсем недавно, в марте 2014 года. А в 
январе 2015 года Николай Дядин передал копию фотогра-
фии в Богучарский поисковый отряд «Память» с просьбой 
отыскать сведения о боевом пути и обстоятельствах гибели 
Михаила Шахунова.

 Сейчас очень сложно найти сведения о довоенной 
жизни не вернувшихся с фронта воинов. Ведь почти не 
осталось людей, помнящих события тридцатых и сороко-
вых годов ХХ века. «Детям войны» уже под восемьдесят. 
Семейные архивы если и пережили пять месяцев оккупа-
ции, редко у кого сохранились.

 Так и остался бы белым пятном довоенный период жизни 
Михаила, если бы не его родственники. Жительница села 
Радченское Ольга Петровна Васильева поведала мне свою 
родословную: «Моя бабушка, Мария Андрияновна Ревина 
— это родная сестра Михаила Шахунова. Прабабушку мою 
звали Анастасия Петровна. Их семья жила в селе недалеко 
от речки. Анастасия Петровна работала рядом на лодочной 
переправе, а мой прадед Андриян был механиком в местном 
колхозе «Серп и Молот». У бабушки Марии были еще сё-
стры, Варвара и Татьяна, и братья, Иван и Захар. Они так 
же, как и Михаил, не вернулись с войны».

Из документов Центрального архива Министерства 
обороны России (ЦАМО), размещенных в сети Интернет 
в свободном доступе, стало известно, что Михаил в 1938 
году вступил в ряды ВЛКСМ, а в 1939 году его призвали 
в Красную Армию. 

– Дед Михаил был очень волевым и даже упрямым, всег-
да добивался своей цели. Как мне рассказывала бабушка, 
он очень хотел попасть в авиацию. Никто его не заставлял 
туда идти. В Каменске Ростовской области он отучился 
в летной школе. Михаил был очень красивым, видным 
парнем спортивного телосложения. И радченские девчата 
на него засматривались, - продолжила рассказывать Оль-
га Петровна. - Дружила я с одной женщиной - Ксенией 
Семеновной Шахуновой, она часто ходила ко мне, и рас-
сказывала о своей жизни. Ксения Семеновна и призналась 
как-то мне: «Любовь у нас была с Михаилом! Очень я его 
любила!». Разлучила их проклятая война.

 Под крымскими звёздами
 С августа сорок первого Михаил Шахунов воюет в Дей-

ствующей армии. А с мая 1942 года – в авиации дальнего 
действия (АДД), в 325-м бомбардировочном авиацион-
ном полку (325-м БАП). Полк был оснащен «небесными 
тихоходами» – бомбардировщиками ТБ-3. На момент 
начала войны эти огромные четырёхмоторные самолеты 
уже считались устаревшими, и уступали немецким бом-
бардировщикам по своим характеристикам, прежде всего, 
скоростным. На таких воздушных кораблях и пришлось 
летать стрелку-радисту Михаилу Шахунову.

 Основная задача стрелка-радиста – бесперебойное 
обеспечение самолета радиосвязью. Свою радиостанцию 
Михаил знал на «отлично», по его вине не было случаев 
«отказа материальной части и отсутствия связи при вы-
полнении боевых заданий». 

(Продолжение следует).

Мысли, которыми чи-
тательница «Коммуны» 
делится с нами в письме, 
больше похожи на крик 
души. А последние собы-
тия на Украине лишь под-
тверждают её правоту.

Анатолий КрУГлоВ

Кощунственная  
героизация

Вдумайтесь, вчитайтесь в 
слова этой простой сельской 
жительницы, наделённой, судя 
по всему, большим, неравно-
душным сердцем: «Очень тяже-
ло смотреть вести с юго-востока 
Украины о пылающем, растер-
занном Донбассе, обильно по-
литом кровью её жителей. Уже 
не верится, что возможен мир 
на этой земле. Киев и Донбасс 
разделяют реки крови, смерть 
и навсегда изуродованные люд-
ские судьбы. Больше миллиона 
беженцев, для которых Донбасс 
– тот уголок земли, к которому 
всегда будут стремиться их 
сердца с надеждой на возвра-
щение. Ничего бы подобного 
не случилось, если бы не раз-
валили Советский Союз».

Она называет ещё одну весо-
мую причину трагедии Донбас-
са и Украины: «Европа с Аме-
рикой умышленно поощряют 
фашистов в Киеве, поддержи-
вая их огромными денежными 
средствами, которые тратятся 
на войну и, прикрываясь ею, 
разворовываются. История 
показала, что фашизм – это 
огромная, страшная, ненасыт-
ная тварь, которая не останав-
ливается на полпути, пожирая 
большущие территории со 
всем сущим на них. Однажды 
это уже было, неужели Европа 
хочет повторения?»

Не преувеличивает ли Ли-
дия Дмитриевна Салыкина? 
Отнюдь. Ведь Верховная рада 
Украины приняла закон о пра-
вовом статусе и чествовании 
памяти «участников борьбы 
за независимость Украины в 
ХХ веке». Таковой, в частно-
сти, признаётся Украинская 
повстанческая армия. Более 
того, «публичное отрицание 
факта правомерности борьбы 
за независимость Украины 
в ХХ веке признаётся над-
ругательством над памятью 
борцов за независимость, 
унижением достоинства укра-
инского народа и является 
противоправным», говорится 
в этом законе.

Глава службы безопасности 
Украины Валентин Наливай-
ченко отметил, что его ведом-

ство нужно реформировать по 
образцу службы безопасности 
той же Украинской повстанче-
ской армии (ОУН-УПА). Он 
решил брать пример с армии, 
которая была создана в 1942 
году в качестве боевого кры-
ла Организации украинских 
националистов (ОУН), чьим 
лидером являлся Степан Бан-
дера. Во время Второй мировой 
войны они воевали, в частно-
сти, против советских партизан 
и Красной Армии. В России 
УПА и ОУН внесены в список 
экстремистских, запрещённых 
организаций.

Эти решения и намерения 
вызвали резкую реакцию как 
на Донбассе, так и в между-
народном сообществе. Глава 
Донецкой народной респу-
блики Александр Захарченко, 
например, заявил, что «сегодня 
официально оформилась по-
беда фашизма на Украине», но, 
утверждает лидер ДНР, «очень 
скоро большинство населения 
Украины поймёт, что страны 
больше нет, украинские вла-
сти запустили необратимые 
процессы, которые приведут 
к полному распаду страны», 
сообщает сайт «Новости До-
нецкой республики».

О том, как жители Донбасса 
относятся к фашизму, очень 
ярко свидетельствует тот факт, 
что в Донецке, у мемориала 
освободителям Донбасса, люди 
развернули знамя площадью 
200 квадратных метров. Это 
– огромная копия Знамени По-
беды в Великой Отечественной 
войне. И было сделано всё в 
рамках Всероссийского проек-
та «Наша Великая Победа».

О позиции Президента РФ 
Владимира Путина информи-
рует ТАСС: «Под конъюнктуру 
сегодняшней политической 
повестки дня, как кто бы ни 
старался что-то изменить, в том 
числе используя такие методы, 
как героизация нацизма, ниче-
го у них не получится. Невоз-
можно перекроить историю под 
политическую конъюнктуру». 

Высказанное, конечно, можно 
отнести и к словам президента 
Украины Петра Порошенко о 
равнозначной ответственности 
Сталина и Гитлера в развязы-
вании Второй мировой войны. 

А что думают в Европе?
Польское информагентство 

сообщает о том, что члены пар-
тии «Союз демократических 
левых» считают признание 
бойцов Украинской повстанче-
ской армии борцами за незави-
симость Украины пощёчиной 
Польше и её президенту Бро-
ниславу Коморовскому.

Берём шире. Секре-
тари советов безопас-
ности стран Шанхай-
ской организации со-
трудничества (ШОС) 
выступают против по-
пыток героизации на-
цизма и фальсификации 
истории Второй ми-
ровой войны, передаёт 
ТАСС. Об этом заявил 
секретарь Совбеза РФ 
Николай Патрушев по 
итогам встречи со свои-
ми коллегами по ШОС, 
что крайне актуально и 

важно в преддверии 70-летия 
Победы над фашизмом.

Осуждение попыток ге-
роизации нацизма не слышно 
только от США.

Неугодные политики, 
журналисты  
и памятники

Подтверждается фактами и 
ещё одно утверждение нашей 
читательницы: «Яценюк уже 
сейчас решил, что все, кто 
не «яценюк», недочеловеки». 
Сайт dnr-news. сom сообщает: 
«Организация, назвавшая себя 
«Украинской повстанческой 
армией», взяла на себя от-
ветственность за последние 
резонансные убийства на Укра-
ине нескольких политиков и 
журналиста Олеся Бузины, 
заявил известный украинский 
политолог Владимир Фесен-
ко. Как политолог написал на 
своей странице в Facebook, он 
якобы получил по электронной 
почте письмо от некой «Укра-
инской повстанческой армии», 
в котором она берёт на себя 
ответственность за убийство 
Чечетова, Пеклушенко, Мель-
ника, Калашникова, Бузины».

Кстати, весть о том, что в 
Киеве расстреляны писатель и 
журналист Олесь Бузина и экс-
депутат Верховной рады, регио-
нал Олег Калашников, пришла 
почти в один день с признанием 
о преступлениях офицера ЦРУ, 

убившего кинозвезду Мэрилин 
Монро. Бывший офицер ЦРУ 
78-летний Норманн Ходжес 
только спустя 53 года при-
знался, что это он по приказу 
правительства США сделал 
смертельный укол актрисе и 
совершил ещё 37 убийств. По 
информации, размещённой на 
сайте «Новости Донецкой ре-
спублики», немецкое издание 
Bild am Sonntag утверждает, что 
и сегодня «десятки сотрудников 
американских спецслужб ЦРУ 
и ФБР по заданию Белого дома 
помогают новому киевскому 
правительству подавить восста-
ние на востоке Украины».

Уничтожают не только 
неугодных политиков и жур-
налистов, но и опасные для 
фашизма памятники. Так, в 
селе Повча Ровенской области, 
что на западе страны, снесли 
памятник легендарному со-
ветскому разведчику Нико-
лаю Кузнецову, информирует 
ТАСС. На его месте вандалы 
установили украинский флаг. 
Ранее в Харькове уничтожены 
три памятника советского вре-
мени – монументы грузинско-
му революционеру-большевику 
Серго Орджоникидзе, а также 
революционерам Николаю 
Рудневу и Якову Свердлову. 
Кроме того, начиная с декабря 
2013 года, в разных городах 
Украины снесены несколько 
сотен памятников Владимиру 
Ленину.

Теперь же украинские поли-
тики озаботились новой задачей 
– «очистить» историю Украины 
от российской топонимики, на-
мерены переименовать города, 
улицы и площади…

«День Победы –  
в наших сердцах!»

«От того, что творит Киев 
на Донбассе, заходится душа», 
- пишет простая русская жен-
щина из Старой Криуши. И она 
старается поддержать воюю-
щий Донбасс словами великого 
писателя Николая Васильеви-
ча Гоголя о том, что не найдутся 
на свете такие силы, которые 
смогли бы пересилить русскую 
силу! Словно отвечая на них, 
глава Луганской народной ре-
спублики Игорь Плотницкий 
на заседании Общественного 
совета ЛНР заявил: «День 
Победы у нас занимает особое 
место не только в календаре, 
но и в сердце. Сегодня эта дата 
для нас особенна вдвойне, 
так как помимо того, что это 
юбилейный год, мы впервые 
за всё время отмечаем День 
Победы в условиях ведения 
боевых действий. Мы должны 
выиграть собственную Вели-
кую Отечественную на терри-
тории нашей республики, как 
наши деды и прадеды в 45-м. 
Сегодня нацизм возродился, и 
нам приходится его повторно 
добивать».

А закончить всё-таки хо-
чется строками из письма всё 
той же сельской жительницы 
Лидии Дмитриевны Салыки-
ной: «Настала пора подымать 
людей на митинги в защиту 
ЛНР и ДНР от фашистов всех 
национальностей, воюющих 
на стороне Киева. Так думают 
селяне Старой Криуши».

А что об этом думаете вы, 
уважаемые читатели «Ком-
муны»?

Линия размежевания
Публицистика | Америка с Европой умышленно поощряют фашистов в Киеве.  
Так считают многие россияне, в том числе и Лидия Салыкина  
из села Старая Криуша Петропавловского района
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В Донецке, у монумента освободителям Донбасса, в рамках Всероссийского  
проекта «Наша Великая Победа» была развернута большая копия Знамени Победы  
в Великой Отечественной войне.

В связи с предстоящим 
празднованием 70-летия 

Победы над фашизмом во Второй 
мировой войне стороны подчеркнули 
неприемлемость попыток 
оправдания агрессии в любой форме, 
героизации нацизма, фальсификации 
истории и распространения 
человеконенавистнической идеологии», 
- заявил секретарь Совбеза РФ Николай 
Патрушев по итогам встречи со своими 
коллегами по Шанхайской организации 
сотрудничества (ШОС).

Пётр ЧАлЫЙ
г.Россошь

Так началось открытие Года 
литературы.

Отдельная часть спектакля-
композиции посвящалась во-
инской славе нашего Отечества 
– 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Ко-
нечно, главным героем здесь 
был Василий Тёркин, боец из 
книги Александра Твардов-
ского. Звучали стихи и песни 
тех лет, среди которых особой 
страницей было представлено 
творческое наследие известных 
в современной русской литера-
туре земляков: Михаила Тимо-
шечкина, Алексея Прасолова, 
Михаила Шевченко.

А вот в Россошанском 

педагогическом училище-
колледже прошли историко-
литературные чтения «Великая 
Отечественная война в судьбе 
моих родных». Их предваряли 
тематические выставки книг 
и фотографий. На суд жюри 
по секциям участники чтений 
представили 68 творческих 
работ, каждая из которых со-
провождалась показом на экра-
не писем с фронта, архивных 
документов и снимков. Из них 
сложится сборник, изданный 
пусть и небольшим тиражом, 
зато весомый по содержанию. 
Главное – не бесследными 
останутся ратные подвиги 
родных и близких ратников и 
тружеников войны не только в 
семейных преданиях.

В зал районной библиотеки 

пришли почитатели поэзии. 
Здесь состоялась встреча чи-
тателей с поэтом Александром 
Нестругиным из недальнего 
районного центра Петропавлов-
ка. Это уже не первая его встре-
ча с любителями стихотворного 
жанра. Что было всем приятно: 
на обсуждение в чём-то итого-
вого сборника «Река» как сам 
автор, так и участники встречи 
принесли книгу с закладками. 
Выступающие читали полю-
бившиеся стихи, говорили, чем 
они им дороги. Нестругин читал 

и новые стихи, в том числе – 
переводы уроженца слободы 
Кантемировка Воронежской 
губернии, классика украинской 
литературы Евгена Плужника. 

Александр Гаврилович рас-
сказал о своей новой работе 
– мемориальной прозе об ушед-
ших талантливых земляках,  с 
которыми ему выпала судьба 
с кем-то просто общаться, с 
кем-то дружить. Речь шла о 
поэтах и прозаиках Егоре Исае-
ве и Василии Пескове, Генна-
дии Луткове, Юрии Бобоне и 

Юрии Доброскокине,  о фото-
художнике Александре Бро-
вашове. Кто-то из них широко 
известен, других же Нестругин 
возвращает из забвения. За что 
ему – спасибо.

В этих и других мероприя-
тиях Года литературы актив-
но участвует местная «ячей-
ка» членов Союза писателей 
России – Светлана Ляшова-
Долинская  и Рита Одинокова, 
Виктор Беликов, Василий 
Жиляев, Леонид Южанинов и 
автор этих строк.

Поэт Александр Нестругин.     На балу у Татьяны Лариной.

И поэт с прозаиком говорит
Будто с книжных библиотечных полок в 10-й школе 
Россоши сошли княжна Мэри и Печорин, Татьяна 
Ларина и Евгений Онегин, Наташа Ростова и Андрей 
Болконский, даже хвастун Хлестаков. Беседуя друг 
с другом, они гуляли по коридорам, как по аллеям 
старинного дворянского парка. Прохаживались нето-
ропливо, позволяя своим школьным товарищам раз-
глядеть и узнать, кто есть кто. В гости же сошлись, 
съехались делегации учеников и педагогов со всего 
Россошанского района.
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ДелА БиБлиОтечНые

сОциУМ

Выставка картин… 
среди книг
В областной библиотеке имени  
И.С. Никитина представлен уникальный 
проект «Картина в библиотеке»
В Воронежской областной универсальной научной 
библиотеке имени И.С. Никитина состоялось откры-
тие нового уникального проекта «Картина в библи-
отеке» – составляющей части региональной вы-
ставочной программы, которую московский Музей 
русского импрессионизма начал осенью 2014 года. 

Валерий ПеТроВ

Программа проводится 
Музеем русского импрес-
сионизма (г. Москва) при 
содействии Всероссийской 
государственной библиотеки 
иностранной литературы, а 
также региональных библи-
отек и администраций. На 
открытии проекта присут-
ствовала супруга губернатора 
Татьяна Гордеева.

Этот инновационный про-
ект, по замыслу организаторов, 
должен изменить укоренив-
шиеся взгляды на библиотеку 
и её назначение. Сам факт 
помещения музейного произ-
ведения искусства в библио-
течные залы делает библиоте-
ку местом притяжения новой 
заинтересованной аудитории, 
привлекает новый круг по-
сетителей. Показ картины 
сопровождается в рамках про-
екта культурными и образова-
тельными мероприятиями, на-
правленными на пробуждение 
интереса к русской живописи 
и творчеству русских живо-
писцев у различных слоёв 
населения.

Инициатором проекта 
«Картина в библиотеке» стал 
Музей русского импрессио-
низма. Идея создания об-
щедоступного музея на базе 
личной коллекции зароди-
лась у бизнесмена и мецената 
Бориса Минца несколько лет 
назад. В 2012 году музей был 
основан как учреждение, а в 
2015-м откроется для посети-
телей. Важное отличие Музея 
русского импрессионизма от 
большинства частных музеев 
состоит в том, что здесь будет 
выставляться не только кол-
лекция учредителя. Музей 
открыт для показа произ-
ведений из собраний других 
коллекционеров, а также го-

сударственных институций. 
Первые мероприятия Музея 
состоятся не на собственной 
– домашней, а на внешней тер-
ритории, так как одну из своих 
важнейших задач Музей видит 
в популяризации русского ис-
кусства. Естественным путём 
достижения этой цели станут 
выездные выставки, которые 
планируется проводить в Рос-
сии и за рубежом.

В нынешнем году, который 
объявлен Годом литературы в 
Российской Федерации, «Кар-
тиной в библиотеке» стало 
полотно известного живопис-
ца, театрального художника, 
иллюстратора, оформителя, 
преподавателя, писателя, ху-
дожественного критика Юрия 
Пименова «Зимой в Москве». 
Воронежская областная уни-
версальная научная библиоте-
ка имени И.С. Никитина стала 
первой российской библиоте-
кой, в которой начинает де-
монстрироваться эта картина. 
Экспонирование работы Юрия 
Пименова будет сопрово-
ждаться лекциями и беседами, 
которые проведут Заслужен-
ный работник культуры РФ, 
преподаватель Воронежского 
художественного училища, ис-
кусствовед Тамара Одинцова 
и заместитель директора Во-
ронежского художественного 
музея имени И. Н. Крамского, 
Заслуженный работник куль-
туры Воронежской области 
Ольга Рябчикова. Для посети-
телей библиотеки также будут 
организованы экскурсии по 
книжным выставкам «Юрий 
Пименов. Искусство видеть 
время» и «Шедевры русской 
живописи», показ фильмов 
о художниках и их произве-
дениях из фонда видеозала и 
другие мероприятия.

Выставка будет работать 
по 6 мая. 

Тревоги нашей жизни
Какие именно негативные последствия кризиса 
вас больше всего беспокоят? 67 процентов 
воронежцев больше всего тревожит рост цен.

Анатолий ХрУСТАлЁВ

Это выяснилось в результате опроса 806 жителей областного 
центра старше 18 лет, который 19-20 марта методом теле-
фонного интервью провёл Институт общественного мнения 
«Квалитас». Причём уровень беспокойства среди пенсионеров 
достигает 73 процентов, а среди самых бедных поднимается до 
84 процентов.

Во время кризиса кто-то потерял работу и не может найти 
новую. Это объясняет то, что на втором месте у жителей города 
(29 процентов) – проблемы занятостью. На них чаще всего 
жалуются 18-29-летние (45 процентов). 

Третью ступеньку «пьедестала» тревог занимают те воро-
нежцы, которых волнует снижение уровня доходов (22 процен-
та). Менее всего они снизились у пенсионеров (8 процентов), 
так как их пенсии всегда с ними. Но и их возможности что-то 
купить в магазинах сократились из-за роста цен.

У 11 процентов жителей Воронежа вызывают опасение 
трудности с выплатой кредита, горюют по поводу потери сбе-
режений 7 процентов горожан. 

А ещё наших земляков беспокоит увеличение тарифов ЖКХ, 
угроза войны, дорогостоящее образование детей, невозмож-
ность поехать отдыхать, деградирующая экономика, невоз-
можность покупать лекарства из-за огромного подорожания, 
война на Украине, будущее детей.

вести
Берёзы у обелиска 

У установленного в селе 
Масловка Лискинского рай-
она в 2012 году каменного 
обелиска уроженцу деревни 
Духовное этого же района 
генералу армии, прошедшему 
всю Великую Отечественную 
войну, Анатолию Грибкову  
в преддверии 70-летия Победы 
работники Давыдовского лес-
ничества посадили берёзовую 
аллею. Вырастут белые краса-
вицы – и в них продолжится 
жизнь Анатолия Ивановича. 

Мир помнит
Острогожский историко-

художественный музей име-
ни И.Н.Крамского посетила 
делегация участников между-
народной научной конферен-
ции «Вторая мировая война и 
современность». Делегацию 
ученых из России, Италии, 
Австрии, Германии, Венгрии, 
Белоруссии возглавлял рек-
тор ВГПУ, доктор истори-
ческих наук Сергей Фило-
ненко. Учёные встретились с 
краеведами Острогожского, 
Репьевского, Каменского 
районов и школьниками.

Анна БодинА,  
Анатолий Круглов.

Год литературы

М.Шахунов, Н.Зименков и М.Агафонов.
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Семена Сорго «орловСкое»
ООО «Нива», Воронежская область,

Павловский район, с.Шувалов.
Тел.: 8 (47362) 55-2-10, 55-2-47, 55-2-37. Ре
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e-mail: 
centrsol@yandex.ru

Продам овёс 
сорт «лев»: 
1 Р - 70 т ; Элита -100 т ; 
Фур - 40 т. 

Тел. 89518739964.
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КОРОТКО
обо Всём

Реклама. twitter.com/KommunaNews

Форма проведения общего годового со-
брания – собрание.

Место проведения общего годового со-
брания – г. Воронеж, ул. Хользунова, д. 98, 
офис 111.

Дата проведения общего годового собра-
ния – 29 мая 2015г. 

Время начала проведения собрания – 
11.00.

Начало регистрации лиц, участвующих в 
общем годовом собрании, – 10.30. 

Список акционеров, имеющих право на 
участие в годовом собрании, составлен по 
состоянию на 29 апреля 2015 года.

Повестка дня
1. Утверждение счетной комиссии.
2. Утверждение годового отчета и бух-

галтерской отчетности, в том числе отчета о 
прибылях и убытках.

3. Выборы Совета директоров общества.
4. Выборы Ревизионной комиссии.
5. Утверждение  аудитора  общества. 
6. О реорганизации ОАО «Стальконструк-

ция» в ООО ПКФ «Стальконструкция». 

7. Утверждение «Порядка и условий 
осуществления преобразования ОАО «Сталь-
конструкция» в общество с ограниченной 
ответственностью и порядка обмена акций 
ОАО «Стальконструкция» на доли участ-
ников общества с ограниченной ответствен-
ностью. 

8. Утверждение передаточного акта ОАО 
«Стальконструкция».

9. Об утверждении Устава ООО ПКФ 
«Стальконструкция». 

10. Об утверждении Учредительного до-
говора ООО ПКФ «Стальконструкция».

11. Об избрании Генерального директора 
(Управляющей организации)  ООО ПКФ 
«Стальконструкция». 

12. Об избрании ревизора ООО ПКФ 
«Стальконструкция».

Акционеры-владельцы голосующих 
акций ОАО «Стальконструкция» вправе 
требовать выкупа обществом всех или части 
принадлежащих им акций в случае, если 
они голосовали против принятия решения 
о реорганизации ОАО «Стальконструкция» 

либо не принимали участия в голосовании 
по этому вопросу, по цене 22 350 рублей за 
одну акцию. Требование акционера о выкупе 
принадлежащих ему акций направляется в 
письменной форме в общество с указанием 
места жительства (места нахождения) акцио-
нера и количества акций, выкупа которых он 
требует. Подпись акционера - физического 
лица, равно как и его представителя, на тре-
бовании акционера о выкупе принадлежащих 
ему акций и на отзыве указанного требования 
должна быть удостоверена нотариально или 
держателем реестра акционеров общества. 
Требования акционеров о выкупе обществом 
принадлежащих им акций должны быть 
предъявлены обществу не позднее 45 дней 
с даты принятия решения о реорганизации 
общим собранием акционеров.

Акционерам необходимо иметь при себе 
паспорт, представителям акционеров па-
спорт и доверенность. Телефон для справок: 
237-62-64.

Совет директоров ОАО  
«Стальконструкция».

На правах рекламы.

Открытое акционерное общество «СТАЛЬКОНСТРУКЦИЯ»
(ИНН 3663005922  КПП 366301001  ОРГН 1023602097078),

расположенное по адресу: Россия, 394028, г. Воронеж, ул. Димитрова, 112,
сообщает о проведении

ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ
в форме совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по вопросам, 

 поставленным на голосование.

Судья  Арбитражного суда Воронежской области  - 1 ед.
Заместитель председателя Новоусманского районного суда  - 1 ед.
Мировой судья  судебного участка № 4  
в  Борисоглебском судебном районе - 1 ед.
Мировой судья  судебного участка № 3 
в Калачеевском судебном районе - 1 ед.
Мировой судья  судебного участка № 3 
в  Россошанском судебном районе - 1 ед.

Выдача необходимых бланков, приём заявлений  для участия в 
конкурсе и документов, указанных в пункте 6 статьи 5  Закона РФ «О статусе 

судей в Российской Федерации», производится ежедневно в рабочие дни с 14 
до18 часов в Дополнительном здании Воронежского областного суда (г. Воро-
неж,  ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 25). Телефоны  для справок: (473) 222-65-03; 
271-99-80.

Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области 
– http: //vor. vkks. ru,

завершится прием документов 05 июня 2015 года в 16 часов (время  
московское).

рассмотрение поступивших заявлений  состоится  23 сентября  2015 года 
с 14 часов  в Дополнительном здании Воронежского областного суда (г. Воронеж,  
ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28).                                                   На правах рекламы.

ИнФормаЦИонное СооБЩенИе
Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии вакансий по должностям судей  

и проведении конкурса на их замещение: 

Совет директоров открытого акционерного общества 

«автоколонна 1150» 
уведомляет акционеров Общества, 

что 22 мая 2015 года в 13 часов 00 минут в актовом зале  
ОАО «Автоколонна 1150» по адресу:  
г. Воронеж, ул. Краснодонская, 31,  

состоится 

годовое общее СобРание 
акционеРов общеСТва 

в форме собрания.

Повестка дня:
1. Определение порядка ведения собрания акционеров.
2. Утверждение годового отчета Общества за 2014г., го-

довой бухгалтерской отчетности, в т.ч. отчета о прибылях и 
убытках (счетов прибылей и убытков) Общества за 2014 год.

3. Избрание членов счетной комиссии.
4. Избрание членов Совета директоров. 
5. Избрание членов ревизионной комиссии.
6. Утверждение  аудитора Общества.
7. Одобрение сделки с заинтересованностью по продаже 

объекта недвижимости.

Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем 
собрании акционеров, составлен на основании реестра акцио-
неров общества по состоянию на   29 апреля 2015 года.

Регистрация лиц, имеющих  право на участие в общем со-
брании акционеров, - 22 мая 2015 года с 9 часов 00 минут в 
актовом зале ОАО «Автоколонна 1150».

Участнику годового общего собрания акционеров Общества 
при себе иметь документ, удостоверяющий личность, доверен-
ным лицам акционеров – документ, удостоверяющий личность, 
и доверенность, подтверждающую их полномочия.

С информацией(материалами), подлежащей предоставле-
нию при подготовке к проведению общего собрания акцио-
неров, участники собрания могут ознакомиться у секретаря 
Общества в рабочие дни с 9 часов 00 минут до 16 часов 00 
минут с 30 апреля  2015  года  в бухгалтерии  Общества по  
адресу:  г.   Воронеж,  ул. Краснодонская, 31.

Справки по тел.: 276-26-95, 246-33-61.

Совет директоров оао «автоколонна 1150».
На правах рекламы.

совет директоров закрытого акционерного общества 
«воронежский промышленный транспорт» 

(далее общество) созывает  

общее годоВое 
собрание аКционероВ

Дата проведения общего годового собрания акционеров: 25 мая 2015 
года.

Место проведения общего годового собрания акционеров: г. Воронеж, ул. 
Космонавтов, 6 в.

Время проведения общего годового собрания акционеров: 15 часов 00 
минут.

Начало регистрации участников, имеющих право на участие в Общем годовом 
собрании: 14 часов 00 минут.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в Общем годовом 
собрании акционеров:  27.04.2015 года. 

ПоВесТКа днЯ:
1. Определение порядка ведения Общего годового собрания акционеров. 

(Избрание секретаря собрания, утверждение регламента).
2. Утверждение годового отчёта, годовой бухгалтерской отчётности, в том 

числе отчётов о прибылях и об убытках ( счетов прибылей и убытков ), распре-
деление прибыли ( в том числе выплата (объявление ) дивидендов) и убытков 
по результатам 2014 финансового года.

3. Избрание членов Ревизионной комиссии.
4. Избрание членов Совета директоров Общества.
5. Утверждение аудитора Общества.

Очередное общее годовое  собрание акционеров проводится по адресу:  
г. Воронеж, ул. Космонавтов, д. 6 в, административное здание (кабинет  
генерального  директора).

Справки и информацию по проведению очередного общего годового со-
брания  акционеров можно  получить с 06  мая  2015 года  по рабочим дням с 
10 часов 00 минут до 16 часов 00 минут и по тел. 225-90-16.

Акционерам необходимо иметь паспорт, уполномоченным представителям  
акционеров физических лиц – паспорт и нотариально оформленную доверен-
ность.                                                                                        На правах рекламы.

корреспонденты «коммуны» в декабре 
прошлого года побывали на братских 
могилах Советского района. Сегодняш-
ний рейд – по территории коминтер-
новского района. 

светлана легоВич

На самом крупном гражданском мемориальном 
кладбище, с которого мы и начали, немало 
и воинских захоронений: в трёх братских 
могилах покоятся останки воинов Великой 
Отечественной войны. Территория облагорожена 
– сразу видно, что за ней ухаживают. Братская 
могила №4 появилась 6 декабря 1951 года. В ней 
покоятся останки 93 советских воинов. Имена 
погибших известны, так как в основном это 
бойцы, скончавшиеся в госпиталях Воронежа. 
Могильный комплекс отреставрирован в 
прошлом году. Мы обратили внимание на то, что 
индивидуальные надгробия потеряли красные 
звёзды – на снимках прошлых лет они есть, а 
теперь только мраморные плиты с именами. 

Видно, что своих близких не забывают 
родственники. На некоторых могилах лежат 
оставшиеся после Пасхи сладости и крашеные 
яйца. 

Здесь же неподалёку мы посетили захоронение 
военных лётчиков,  погибших во время 
тренировочных полётов. В списке имён значится 
и фамилия фотокорреспондента «Коммуны» 
Ханана Исааковича Копелиовича, который 
находился на борту одного из разбившихся 
самолётов. Братская могила выглядит аккуратно, 
но капитального ремонта ей явно не хватает. 

Микрорайон Подгорное – место ожесточённых 
боёв. На входе на местное кладбище – стена 
из чёрного мрамора, на которой высечены 
имена погребённых в братской могиле №291. 
Мраморная стена хоть и новая, но нуждается 
в том, чтобы её перед праздником помыли – на 
ней белые, с трудом оттираемые подтёки. Здесь 
нам встретилась пожилая женщина, которая 
представилась бабой Дуней.  Она рассказала, что 
в 1943-м по возвращении из эвакуации вместе с 
другими жителями хоронила здесь бойцов.

– Поначалу мы были глупые, опускали тела 
в ямы сразу с документами, –  рассказывает 
баба Дуня, – а потом нам подсказали, что надо 
документы погибших сохранить, принесли 
деревянный ящик, куда мы их и складывали. 

По словам пенсионерки, ей запомнилось, 
что погибших было много, и что хоронили их 
не один день.

В Подгорном есть ещё одна братская могила 
№7, которая примыкает к центральной улице 
микрорайона. «Мать скорбящая» – именно так 
называется это захоронение. В ней покоится 
прах 3492 воинов, из них известны имена только 
2271.

 Само по себе захоронение – вполне типичное 
для шестидесятых годов прошлого века. Однако 
нас очень тронула одна деталь – принесённая 
кем-то из местных жителей полусгнившая каска 
советского солдата. Мы её нашли на одной 
из дорожек. Эта каска стала своеобразным 
символом, в одно повествование соединившим 
судьбы всех погребённых в этой братской могиле. 
Состояние захоронения оценили как полностью 
готовое к приёму делегаций. Видно, что недавно 
проводился субботник: убран мусор, надписи 
на памятных плитах подкрашены. Недалеко 
от братской могилы появилась аллейка из 
молодых рябин, высаженная в память о воинах-
освободителях. 

Трепетная память  
и холодный мрамор
на тему дня | Празднование 70-летия Победы не за горами,  
и нелишне ещё раз взглянуть, в каком состоянии находятся  
воинские захоронения
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Братская могила №4  
на Коминтерновском кладбище.

Количество издательств-
участников книжной ярмарки в 
этом году несколько вырастет. 
На Советской площади с 5 по 7 
июня представят ассортимент 
более чем ста независимых 
издательств. Среди впервые 
подавших заявку в этом году 
– «Арт-Волохонка», «Букс 
Маркт». Приедут предста-
вители московских «О.Г.И.», 
«НЛО», Ad Marginem, питер-
ских «Алетейи», «Поляндрии», 
«Гипериона». 

- В Год литературы эти со-
бытия приобретают особое 
значение, - подчеркнул Михаил 
Бычков. 

На ярмарке будет рабо-
тать Детский шатёр с интерак-
тивными играми, викторинами, 
мастер-классами и презентаци-
ями книг для детей. Как обычно, 
будет широко представлена ли-
тература, выпущенная в Воро-
неже. Прежде всего – Центром 
духовного возрождения Черно-
зёмного края и издательством 
имени Е.А.Болховитинова. 
Впервые за историю ярмарки на 
ней воронежцы смогут приобре-
сти литературу на иностранных 
языках. 

- Представим и книги из 
стран СНГ, - добавил Михаил 
Бычков. – Поскольку мы за-
интересованы в том, чтобы 
они нашли своих читателей в 
Воронеже, это будут издания 
на русском языке. Жители 
нашего города смогут приоб-
рести книги с Украины и из 
Белоруссии. 

6 июня на Советской пло-
щади пройдёт традиционная 
эстафета-чтение произведений 
Андрея Платонова. С центра 
площади она переместится на 
полянку, в тень деревьев. «Чи-
тать будем в более камерной 
обстановке – сидя на траве 
под деревьями», - пообещал 
художественный руководитель 
фестиваля. Принять участие в 
акции смогут, помимо полити-

ков, деятелей искусств и биз-
несменов, те воронежцы, кто 
зарегистрируется с помощью 
Интернета. Дата начала подачи 
заявок будет объявлена в мае. 

Завершится же ярмарка 
«круглым столом», посвя-
щённым проблемам книгоиз-
дательства. 

Снова гостем Платоновско-
го фестиваля станет лауреат 
Платоновской премии, проза-
ик Борис Екимов. Недавно он, 
кстати, выпустил новую книгу. 
На встрече с писателем, кото-
рая пройдёт 5 мая в книжном 
клубе «Петровский», прозву-
чат и отрывки из его произ-
ведений в исполнении актёров 
Камерного театра. 

Значительная часть меро-
приятий литературной про-
граммы Платоновфеста прой-
дёт в здании бывшей типогра-
фии «Коммуны». В частности, 
здесь 5 июня пройдёт поэтиче-
ский вечер Линор Горалик, а на 
следующий день – презентация 
её новой книги «Мартин не 
плачет»: это новая редакция её 
сказки 2007 года, переписанная 
автором от руки и снабжённая 
авторскими рисунками. Также 
6 июня здесь состоится встреча 
с прозаиком, автором ЖЗЛов-
ской биографии Платонова, 
ректором Литературного ин-
ститута Алексеем Варламовым. 

Не так давно и у него вышел 
новый роман «Мысленный 
волк»: хороший повод для раз-
говора. 

Также гостями Платонов-
ского фестиваля станут поэт, 
прозаик и киносценарист Юрий 
Арабов и поэт, литературный 
критик Михаил Айзенберг. В 
стадии обсуждения - перспек-
тивы участия в программе про-
заика Алексея Слаповского. 

В рамках литературной про-
граммы опробуют и новые 
форматы. 8 июня в арт-центре 
«Коммуна» состоится театра-
лизованная читка писем Ан-
дрея Платонова из вышедшей 
год назад книги «Я прожил 
жизнь» в исполнении артистов 
Камерного. Драматург и режис-
сёр читки – Герман Греков. На 
три дня фестивальной площад-
кой станет место у памятника 
писателю. Программа названа 
«Просторная Вселенная». 

- В ней найдётся место всем! 
– подчеркнул Михаил Быч-
ков. – Приедут и писатели 
разных ориентаций, и дети, и 
студенты. 12 июня представит 
литературно-театрализованную 
программу городская библиоте-
ка имени Андрея Платонова. В 
неё войдут художественные чте-
ния «Дети читают Платонова», 
презентация сборника комиксов 
по его произведениям… 

13-го свою программу (с 
участием гимназии имени Ан-
дрея Платонова) покажет Во-
ронежское отделение Союза 
российских писателей. На сле-
дующий день – местное отделе-
ние Союза писателей России. А 
редакция журнала «Подъём» 
организует выступление мо-
лодых поэтов и бардов, в том 
числе участников музыкально-
поэтических фестивалей. 

Парад уличных театров 
предполагается провести на 
проспекте Революции 12 июня, 
в День России. В этом году 
он будет называться «Полёт 
над городом». Приедут семь 
команд, как уже знакомые во-
ронежцам артисты (например, 
«Высокие братья» из Москвы), 
так и те, кто в Воронеже ещё 
не был. После парада гости из 
Москвы и Санкт-Петербурга, 
Германии и Испании – му-
зыканты, танцовщики, хо-
дулисты, фокусники - дадут 
представления на нескольких 
площадках города. 

А в парке Рамонского замка 
13 июня пройдёт вечер фла-
менко, посвящённый великому 
Пако де Лусии. «За пределами 
памяти» - так называется этот 
вечер. В нём примут участие 
музыканты и артисты, с кото-
рыми гитарист-виртуоз тесно 
сотрудничал в разные периоды 
своей карьеры. Переговоры об 
участии в фестивале его самого 
велись в 2013 году, тогда Пако 
де Люсия не смог приехать, а 
потом умер. 

Ещё одна новость, которой 
поделился с журналистами 
худрук фестиваля, – в его про-
грамму добавлен спектакль 
воронежского «Театра равных» 
«Пустодушие» по рассказам 
Андрея Платонова. Его пре-
мьера состоялась в марте, уже 
после того, как была сформи-
рована театральная программа 
фестиваля искусств. Но, разу-
меется, мимо этой уникальной 
постановки организаторы ни-
как не могли пройти. 

Полёт над городом с книгой
Культура | Стало известно, какой будет литературная программа Платоновского  
фестиваля искусств, а также кто приедет в Воронеж на парад уличных театров 
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Виталий черниКоВ

Прошлогодний парад уличных театров.

ВеСТИ
военное детство

Бывшие узники фашизма по-
делились своими воспоминания-
ми со студентами богучарского 
профессионального училища 
№18 на уроке мужества «Поза-
быть такое невозможно». 

Участниками встречи, по-
свящённой Дню освобождения 
малолетних узников фашизма, 
стали член районного Совета 
ветеранов, руководитель клуба 
«Малый Сатурн» Александр 
Резников, малолетние узники 
фашизма Ангелина Максакова, 
Михаил Строителев, Владимир 
Журавский. 

анна бодина.

новая библиотека
На приходе Вознесенского 

храма села Гремячье Хохоль-
ского района торжественно 
открыли библиотеку. 

Она разместилась на при-
легающей к храму территории 
в недавно построенном здании 
воскресной школы. Настоятель 
церкви протоиерей Георгий За-
гузин рассказал о библиотечных 
фондах, продемонстрировал наи-
более ценные книги и выразил 
надежду на то, что сюда будут 
приходить жители, а число книг 
будет увеличиваться.

анатолий ХРУСТаЛЁв.


